

## **BAB IV**

### **PENUTUP**

#### **A. Kesimpulan**

Implikatur merupakan aspek kajian pragmatik yang mempelajari maksud suatu ucapan sesuai dengan konteksnya. Terdapat tiga macam implikatur yaitu implikatur konvensional, implikatur non konvensional atau implikatur percakapan, dan praanggapan. Berdasarkan analisis data yang ditemukan dalam video acara Madura Talks di Kanal YouTube Radar Madura TV ini dapat ditarik kesimpulan sebagai berikut:

1. Terdapat tiga macam implikatur dalam video acara Madura Talks di Kanal YouTube Radar Madura TV dengan jumlah keseluruhan sebanyak 39 data. Yaitu implikatur konvensional sebanyak 5 data, implikatur non konvensional atau implikatur percakapan ditemukan sebanyak 27 data yang terbagi ke dalam lima bentuk yaitu implikatur percakapan menegaskan sebanyak 8, implikatur percakapan menyetujui sebanyak 9, implikatur percakapan menolak sebanyak 5, implikatur percakapan melaporkan sebanyak 4, dan implikatur percakapan meminta sebanyak 1 buah data. Sedangkan implikatur praanggapan ditemukan sebanyak 7 buah data.
2. Terdapat makna dari setiap macam-macam implikatur yang ditemukan. Pertama, implikatur konvensional memiliki implikasi makna langsung dan jelas dari makna kata yang dituturkan. Kedua implikatur non konvensional atau implikatur percakapan umumnya memiliki implikasi makna tidak langsung. Seperti pada implikatur percakapan menegaskan, makna yang

diperoleh dari tuturan tersebut bermakna menegaskan atas sesuatu yang sedang dituturkan, implikatur percakapan menyetujui memiliki makna setuju atas sesuatu yang sedang dituturkan, implikatur percakapan menolak memiliki makna tidak setuju atau menolak atas sesuatu yang sedang dituturkan, implikatur percakapan melaporkan memiliki makna melaporkan atas sesuatu yang sedang dituturkan, dan implikatur percakapan meminta memiliki makna meminta/menyuruh atas sesuatu yang sedang dituturkan. Ketiga, implikatur praanggapan memiliki suatu anggapan yang sama antara mitra tutur dan lawan tutur terhadap sesuatu yang sedang dituturkan sehingga makna tuturan yang diperoleh sama atau sesuai dengan anggapan tersebut. Terdapat juga ciri-ciri mengenai bagaimana bentuk kutipan yang mengandung implikatur khususnya dalam video acara Madura Talks di Kanal YouTube Radar Madura TV. Seperti pada data yang ditemukan terbanyak yaitu implikatur percakapan menyetujui yang memiliki ciri yaitu: penutur banyak memberikan respon tertawa seperti “ehem ehem” dan “hahaha”, penutur memberikan tuturan lain yang juga bermakna setuju seperti kata “insyaallah”, serta memberikan alasan pribadi yang juga bermakna setuju untuk menuturkan tuturan yang berbentuk menyetujui.

## **B. Saran**

Berdasarkan penelitian yang telah dilakukan oleh peneliti mengenai macam-macam implikatur dan makna yang mengandung implikatur dalam video YouTube Madura Talks di kanal YouTube Radar Madura TV, terdapat

beberapa saran yang diharapkan dapat memberikan manfaat bagi pembaca yaitu mahasiswa, pendidik, dan peneliti selanjutnya yaitu sebagai berikut:

1. Mahasiswa jurusan Tadris Bahasa Indonesia diharapkan dapat menjadikan video YouTube Madura Talks di kanal YouTube Radar Madura TV sebagai tontonan informatif yang bisa dijadikan sumber pembelajaran sehingga dapat mengambil manfaat baik dari isi, pesan dan makna yang terkandung dalam setiap video yang disampaikan.
2. Peneliti selanjutnya diharapkan mampu melanjutkan penelitian yang serupa mengenai kajian implikatur dengan penelitian yang lebih lengkap, detail, unik atau berbeda dari penelitian ini.